
議会運営委員会協議結果  

 

日時：平成３０年３月２２日（木） 

開会：午後１時３０分 

閉会：午後２時３３分 

場所：委員会室 

 

 

１．委員会審査結果について 

【小野田靖局長】各委員会の審査結果を報告し、採決方法を諮る。 

 【沢田清委員長】議案第８号  修正案採決後、起立採決とする。 

議案第９号  全会一致だが反対討論があるため、挙手採決とする。 

議案第１０号 全会一致のため、簡易採決とする。 

議案第１１号 全会一致だが反対討論があるため、挙手採決とする。 

議案第１２号から１５号 全会一致のため、簡易採決とする。 

議案第１６号 賛成多数のため、挙手採決とする。 

議案第１７号 賛成多数のため、挙手採決とする。 

議案第１８号 賛成多数のため、挙手採決とする。 

議案第１９号から２２号 全会一致のため、簡易採決とする。 

議案第２３号 全会一致だが反対討論があるため、挙手採決とする。 

議案第２４号 全会一致のため、簡易採決とする。 

議案第２５号 賛成多数のため、挙手採決とする。 

議案第２６号 全会一致だが反対討論があるため、挙手採決とする。 

議案第２７号 全会一致だが反対討論があるため、挙手採決とする。 

議案第２８号から３１号 全会一致のため、簡易採決とする。 

議案第３２号 賛成多数のため、挙手採決とする。 

議案第３３号 賛成多数のため、挙手採決とする。 

議案第３４号から４３号 全会一致のため、簡易採決とする。 

委員長報告は、総務委員会、文教厚生委員会、建設産業委員会とも、委員長が行 

う。 

 了承 

 

２．議案第８号 平成３０年度半田市一般会計予算に対する修正案について 

 【久世孝宏議長】３月２０日（火）に議案第８号の修正案が提出されたので報告します。 

 【小野田靖局長】取り扱いについては、議員への周知し、本会議場では委員長報告・質疑の後休憩 

を入れ、修正案を配付します。再開後、修正案動議、提案説明、質疑を行い、休 

憩します。休憩中に修正案の採決等取扱を決める議会運営委員会開催し、再開、 

討論、修正案採決で可決ならば、修正案の部分を除く原案を採決、否決ならば原 

案を採決する流れになります。 

本会議で、討論、採決するパターンの説明をしましたが、委員会付託するパター 

ンもありますので、ご協議ください。 

 【久世孝宏議長】修正案は、学童保育の負担部分を削減し、予備日に持っていくものです。討論も 

関係するので、中川議員に確認ですが、修正案に賛成しているということは、残 

された原案は賛成になると思いますので、討論の調整をお願いします。 

 【中川健一議員】修正案の賛成者からは除いていただき、賛否、討論の有無については考えたい。 

 【久世孝宏議長】法の解釈では、表決自由の原則があるからといって、修正案に賛成した議員が残 

りの原案に反対するということは、通常考えられないとあります。半田市議会と 

して、このまま、修正案に賛成して、原案に反対するという状況を見過ごすこと 



はできない。もし、その様なことを行うのであれば、根拠を示していただきたい。 

 【中川健一議員】色々調べなければならないので、明日までに根拠を示すのは難しい。後日、報告 

したいと思います。 

 【沢田清委員長】中川議員を修正案の賛成者から削除します。 

          了承 

  

３．討論の通告について 

【小野田靖局長】討論の通告は３名います。 

山本佳代子議員は、議案第８号、１６号、１７号、１８号、２３号、２５号、 

２６号、２７号、３２号、３３号に対する反対討論。 

中川健一議員は、議案第８号、９号、１１号、２５号に対する反対討論。 

加藤美幸議員は、議案第８号に対する賛成討論。 

        また、修正案に対する討論通告締切をご協議ください。 

【沢田清委員長】討論の順番は、山本佳代子議員、加藤美幸議員、中川健一議員の順とし、修正案 

の討論通告締切は、３月２３日（金）議運の開催前までとする。 

 了承 

 

４．陳情について 

  平成２９年 

陳情

番号 
陳 情 件 名 送付委員会 

１４ 
障がい児・者の生きる基礎となる「暮らしの場」の早急な整

備を求める陳情書 
議会運営委員会 

【沢田清委員長】会派持ち帰りとした陳情について、各会派の意見を伺う。 

【渡辺昭司委員】一部賛同できる部分もありますが、創造みらい半田は不採択です。 

【山本半治委員】公明党も不採択です。 

【小出義一委員】志民ネットも不採択です。 

【山本佳代子委員】今後検討していかなければならない問題ですので、採択です。 

【中川健一委員】日本維新の会・無所属連合は不採択です。 

【沢田清委員長】全会一致とはなりませんが、不採択とします。 

         了承 

 

５．半田市議会臨時会、定例会の会期について 

第２回臨時会 平成３０年 ４月１２日（木）１日間  

   第３回臨時会 平成３０年 ５月１５日（火）～１６日（水）の２日間 

   第４回定例会 平成３０年 ６月１９日（火）～６月２９日（金）の１１日間 

【小野田靖局長】上記のとおり予定しています。しかし、平成３０年４月１２日（木）開催の第２

回臨時会については、現在のところ議案が無く中止となる可能性があります。 

【石川英之委員】特別委員会の関係で、６月定例会の日程を早くした方がいいと思うので、来年度

以降検討してください。 

【沢田清委員長】平成３０年度はこの日程で行うが、来年度以降は検討します。 

         了承 

 

６．その他 

 （１）議会運営委員会の開催について 

４月 ５日（木）午後 １時３０分 委員会室 

５月 ８日（火）午前１０時００分 委員会室 



【小野田靖局長】臨時会がなかった場合、４月５日（木）は開催するかどうかご協議ください。 

【沢田清委員長】視察報告の意見集約を行いたいので、４月５日（木）は臨時議会がない場合も、 

議会運営委員会は開催する。 

 了承 

 

（２）全員協議会の開催について 

４月 ５日（木）午後 ３時００分 全員協議会室 

５月 ８日（火）午後 １時３０分 全員協議会室 

 

 （３）自治法改正に伴う議会選出監査委員について 

【沢田清委員長】会派持ち帰りとした議会選出監査委員について、各会派の意見を伺う。 

【山本半治委員】財政的なことも考慮し、公明党現状のままでお願いする。 

【小出義一委員】志民ネットも現状のままです。 

【山本佳代子委員】必要なしです。専門家にお願いした方がいいと思います。 

【中川健一委員】日本維新の会・無所属連合は現状維持前提で、専門の監査委員を１名から２名に 

増やしてはどうかと思います。 

【渡辺昭司委員】創造みらい半田は、基本的には必要ないと思っていますが、改選に向け議論して 

はどうかと思います。大府市など近隣市町の調査をした中で判断したい。 

【小野田靖局長】５月は引き続き議会より選出するかどうか決定していただきたいと思います。選 

出しない場合は早々に監査員事務局に伝えないと、監査の対応が難しいと思いま 

す。 

【沢田清委員長】今年の５月は従来通り議会選出とする。来年度以降は、議会運営委員会で継続し 

て検討する。 

 了承 

 

 （４）半田市保育園等のあり方研究会について 

【沢田清委員長】会派持ち帰りとしたあり方研究会について、各会派の意見を伺う。 

【渡辺昭司委員】創造みらい半田は、参加です。 

【山本半治委員】公明党は、議員個人の意見を言うのは難しいと思い、不参加です。 

【小出義一委員】志民ネットは、議会の立場として控えた方がいいと思い、不参加です。 

【山本佳代子委員】研究会、勉強会もしていないので、不参加です。 

【中川健一委員】大きな問題であり、議員が入って情報提供した方がいいと思うので、日本維新の 

会・無所属連合は、参加です。 

【沢田清委員長】意見が割れていますので、会派に持ち帰り再度検討していただき、明日の議会運 

営委員会で決定する。 

 了承 

 

 （５）傍聴規則の改正について 

【沢田清委員長】会派持ち帰りとした傍聴規則の改正について、各会派の意見を伺う。 

【石川英之委員】創造みらい半田は、第６条２項の児童及び乳幼児は・・・を削除し、第５条、第 

７条などで同じような内容を精査をするという意見です。 

【山本半治委員】公明党は、改正する部分第５条、第７条を別紙として用意しました。 

【小出義一委員】志民ネットは、創造みらい半田と同様の意見です。 

【山本佳代子委員】創造みらい半田と同様の意見です。 

【中川健一委員】日本維新の会・無所属連合は、みなさんと同様の意見です。 

【沢田清委員長】みなさんの意見を受けて、議長案を作成してもらう。まずは、改正できる所から 

行うので、次回議会運営委員会までに議長案をお願いする。 

 了承 

 



 （６）その他 

    今後の予定 

・３月２３日（金）１８時００分～ 退職職員との懇親会  

アイプラザ半田 小ホール 

・４月 ５日（木）        中学校入学式 

・４月 ５日（木）１９時００分～ 議会報告会 

                    アイプラザ半田 研修室 

・４月 ６日（金）        小学校入学式 

・４月 ９日（月）        幼稚園入園式 

【小野田靖局長】３月２３日幹部会議終了後、市職員の人事異動の報告が議長にあります。報告後 

各議員にはメールします。また、一覧表は連絡箱へ入れておきます。 

【久世孝宏議長】本日、副議長は赤レンガで視察対応をしていただいていますので、ご報告します。 

         了承 


